

Nous commencerons par le Recueil de M. l'abbé Thomas Morel, ancien curé de Sainte-Anne du Nord. Ce recueil fut écrit en 1668, et approuvé, comme nous l'avons déjà dit, par Mgr. de Laval. Nous allons le publier d'après la copie authentique de M. l'abbé Hubert, frère de l'évêque de Québec du même nom, et curé de la bonne Sainte-Anne en 1767.

Ce cahier s'ouvre par les réflexions préliminaires qui suivent :

“ Dieu toujours admirable dans ses saints, et magnifique dans ses œuvres, voulut dans tous les temps par un effet de sa bonté paternelle se choisir des lieux où sa puissance et sa miséricorde brilleraient avec éclat. Telles ont été, dans tous les siècles, les églises et chapelles renommées de Notre-Dame de Lorette en Italie, de Montserrat en Espagne, de St. Michel du Mont-Gorgan, de Ste. Anne d'Auray en Bretagne, et une infinité d'autres dans tous les pays et dans tous les temps, où Dieu, par l'intercession de la Ste. Vierge, des Anges et des Saints, ouvre largement le sein de ses miséricordes en faveur de tous les peuples de la terre, et fait quantité de Miracles éclatants qu'il n'opère pas ordinairement ailleurs.

Il semble aussi qu'il a voulu choisir, en nos jours, l'église de Sainte-Anne de Beaupré près Québec pour en faire un asile favorable et un refuge assuré aux habitants de cette Colonie, et qu'il a mis entre les mains de sainte Anne un trésor de grâces et de bénédictions qu'elle accorde libéralement à ceux qui la réclament dévotement en ce lieu, en y venant honorer sa précieuse relique qu'on a le bonheur d'y posséder depuis longtemps (1670), et qu'on y conserve comme un riche trésor.

C'est pour cette même fin qu'il a imprimé dans les cœurs de tous les Canadiens une dévotion singulière et une confiance extraordinaire en la protection de cette grande Sainte : ce qui fait que tous les peuples y recourent dans leurs besoins, et qu'ils en reçoivent des secours singuliers, très-signalés et très-extraordinaires; comme on le voit par quelques-uns des miracles que nous allons citer, et qui s'y sont opérés il y a cent ans et plus.